

Caminos de ida y vuelta. Migraciones globales, diáspora latina y efectos sociolingüísticos

La ponencia se centra en las comunidades transnacionales de origen hispano que se han asentado en la ciudad de Milán (Italia). El focus de atención serán las nuevas formas globales de hablar español que se están creando en Italia y en otros contextos como consecuencia de los procesos de desnacionalización y relocalización de las prácticas lingüísticas e identitarias de la población migrante. Para describir los efectos sociolingüísticos de la diáspora latina se hará hincapié en algunas herramientas analíticas imprescindibles para abordar la complejidad y la diversificación de las formas comunicativas propias de la contemporaneidad, así por ejemplo la noción de policentrismo, los procesos de re-escalarización y el surgimiento de nuevos órdenes de indexicalidad.